

notre bulletin

JOURNAL BI-MENSUEL
publié par Les Usines L. MARBOT et C^{ie}, S. A., Neuvic-sur-l'Isle (Dordogne)

◆◆
Une autre étape de notre vie professionnelle vient de commencer; faisons en sorte que par notre travail nous en soyons satisfaits lorsqu'elle sera accomplie.
◆◆

La zentzée

Le matin du 4 août, la sirène qui s'élevait trois jours se réveillait et lançait enroulement son appel dans la paisible plaine de l'Isle.



Une perspective des courtes pendant les réunions amicales qui précèdent le départ en congé, sous un ciel serein au déjà fierement, percé le soleil qui s'annonçait très chaud. C'était la fin des congés et la reprise du collier. Les routes, retrouvèrent leurs nombreux usagers qui, quelques minutes plus tard, se réunissaient par petits groupes devant l'entrée et échangeaient leurs impressions après s'être serré la main ou embrassés.

Fin de la bonne robe que l'on croyait interminable! Tout a une fin. D'ailleurs ne se lassait-on pas des moments les meilleurs pour en chercher de plus doux encore? L'homme devient vite insatiable mais le travail qui le nourrit est là pour lui rappeler que l'effort doit succéder à la détente, car nous espérons que tous ont profité pleinement de l'intérêt que s'achève, qui fut favorisé par un temps idéal, et il serait insensé de parler des vacances sans remonter à leur source, sans rester par la pensée l'adresse qui se manifeste autour des tables capotement dressées et bien portantes, sans se remémorer les souhaits que M. Levasseur nous adressait du micro au cours d'une allocution écoutée avec beaucoup d'attention et qui accrut l'enthousiasme.

M. QUEYRIAUX nous rend visite



1944, nous a rendu visite ces jours derniers. Il a été très impressionné par nos transformations et l'évolution de nos fabrications et de notre matériel. Très important fournisseur de

curant l'enthousiasme qui ne cessait de régner avant de se séparer. Vous êtes revenus gonflés à bloc, animés par un ardeur nouvelle, décidés à bien faire, à poursuivre résolument la tâche que jusqu'à vous avez bien menée, pour connaître des jours aussi sûrs que par le passé, sinon meilleurs. Ces bonnes intentions nous les avez marquées dans vos moments de loisirs, de quiétude, sur la plage, parmi des gens que vous observez et que vous ne connaissez pas; et le montage près d'un ruisseau ou du murmure régulier nous incitant à la méditation; au bord de l'eau, sous des branches d'arbres enchevêtrés formant au-dessus de nos têtes des voûtes rustiques tandis que dans la solitude à la pointe du jour, le moindre bruissement parvenait à vos oreilles. Vous vous êtes plus à suivre les doublings d'une poule d'eau, d'une perche ou d'un bruchet qui chassait, d'un gros rat qui passait parmi vos lignes et qui plongeait au plus petit de vos gestes. Les oiseaux étaient la proie pour vous amuser; les hirondelles frotaient l'onde de la recherche d'insectes; le martin-pêcheur, immobile sur un ruisseau de verre, gisait les petites poissons qui s'éventaient tout près de la surface et les oiseaux s'envenimaient sur sa proie; tout près, le troupeau de bovidés, groupés dans un coin de la prairie fermée, attendait impatiemment le maître pour...

(Voir la suite en 3^e page)



Nos Notes s'exercent au montage « Stithdown » et le commentent.

« Stithdown ». Nous espérons que le temps qu'ils ont passé parmi nous leur ait permis d'acquiescer une expérience suffisante pour le développement rationnel de cette production aux Indes dans les firmes dont ils dépendent.

Vos idées peuvent être payantes !

Tel est le thème qui a fait l'objet de plusieurs communications au personnel depuis la reprise du travail qui marque le début d'une action en vue de développer un système de suggestions.

Cette action a été décidée à l'issue d'une importante réunion que présidait M. Levasseur, avant les congés, le mercredi 11 juillet, et au cours de laquelle il remédiait de substantielles primes à une vingtaine de personnes, auteurs d'idées qui avaient permis ces temps derniers la réalisation de tangibles progrès, que ce soit pour faciliter le travail, améliorer la qualité et la productivité ou accroître la sécurité.

Depuis longtemps déjà, il existe dans l'Entreprise un Comité de Recherches et nombreuses sont les transformations, les améliorations les inventions même, qui ont facilité bien des tâches, agrémenté le travail en accroissant le rendement. Citons parmi tant d'autres: les plateaux magnétiques à préformer, le convoyeur à préparation des premiers godiviers, les appareils de sécurité pour les diverses presses, l'appareil...

D'éminents techniciens de la chausserie d'Extrême-Orient étudient pendant plusieurs jours le fonctionnement de nos ateliers... M. K. Mukerjee et Jablonka, techniciens de la chausserie qui furent partie de Prodes le président des congés dont ils disposaient après les cours suivis en Angleterre, nous ont rendu une nouvelle visite pour s'intéresser plus amplement à la fabrication

pareil à couper la trépointe automatiquement dans les records de couture petit-poin, pneumatique à closer les talons, transformation des Lousmaller pour le clozage à grosses chevilles, appareil à broser les lisses pendant l'ouverture de la grève pneumatique à tracer, à li-seaser, les talons crépus ou caoutchouc, tapis transporteur des formes, guides divers pour les courtes adaptation de contour graveurs aux pieds-de-biche des petits-poin, etc...

Bien-sûr que ces réalisations sont dues à l'initiative des mécaniciens eux-mêmes, mais souvent aussi, aux suggestions des contremaîtres ou des ouvriers, et c'est pour développer ce Comité de Recherches, pour inciter tous ceux qui ont des idées susceptibles d'améliorer le travail, à les décrire, que des modifications y ont été apportées afin de le rendre plus vivant, plus efficace.

Croyez-vous que la plus belle machine de l'atelier, la plus perfectionnée, soit née à l'instar du champignon? Elle est le résultat d'une suite incessante de retouches, d'essais de débuts de projets (ont fait sur le métier remettez votre ouvrage...) donc d'idées. Et l'idée, qui surgit soudain d'une chose dans l'esprit a une portée formidable dans notre existence, des répétitions techniques, mais surtout que celui qui elle se manifeste, la fasse connaître à tous ceux qui seraient susceptibles de l'exploiter. La transmettre verbalement demandant parfois de l'esprit de décision. Certains craignent de manquer d'expression; d'autres affichent de la timidité et finalement, ce qui

pourrait être acquis reste dans l'ombre. Aussi, grâce à la boîte à suggestions qui est conçue pour faciliter les indications, les appréciations, nous espérons que les idées afflueront.

Vous êtes-vous rendu compte que la machine à monter sur forme à cinq pinces n'était que la P.O. améliorée? La trasse à lisses dont la fait trouver l'origine dans le robot à main est une machine tournant à la verticale, réalisée peut-être en même temps que celle du menuisier dont la rotation est horizontale et pour des besoins identiques. Le vieux travail manuel à la semence du siècle dernier devrait souvent être remplacé par des machines qui simplifieraient et ses efforts et ses difficultés; de la naquit la machine à monter à pinces rigides, remplacée quelques années plus tard par celle à pinces tournantes, et on ne finirait pas de citer des exemples.

Que d'idées, que d'idées qui jaillissent des cerveaux à la recherche du progrès pour arriver aux installations modernes dont nous disposons. C'est la somme de toutes les idées qui permet de mieux faire, de toujours avancer. Souvent, de bien simples, produisant d'appréciables effets. Remplissez-vous de votre « Boîte à Suggestions » devant la pince consécutive à l'accumulation de la poix dans la boîte à cassette de la « petite-poin ». « Pourquoi, dit-il, ne pas y percer un trou pour en faciliter l'encastrement? Ainsi fait fait. C'est simple, mais comme pour l'œuf de Christophe Colomb, fallait-il y penser.

(Voir la suite en 3^e page)

Au cours d'une très intéressante conférence M. A. JAMET traite de l'important problème:

LA VENTE

S'il est un problème qui préoccupe constamment ceux qui fabriquent un produit quelconque, c'est la vente. C'est, en effet, de celle-ci qu'ils vivent et qui leur fait vivre les travailleurs qui dépendent de leur raison sociale et il est courant d'entendre dans les conversations entre industriels, commerçants, agriculteurs, producteurs de toutes sortes: « la vente a-t-elle bien marché ces temps derniers ? »

Vendre est donc l'objectif primordial non pas seulement d'une saison, d'une année, mais de toujours. Aussi, une marchandise livrée, faisant l'objet des commandes enregistrées au cours d'une période déterminée,

est une satisfaction, mais pas une garantie de continuité: l'œuf-l'encore que cette marchandise plaise au client lorsqu'il la déballe et que, par la suite, elle rencontre la faveur du consommateur, la fidélité de celui-ci à son fournisseur restent la meilleure preuve d'une bonne orientation et d'une rationnelle exécution.

Lorsque, dans le passé, nous avons traité de l'utilité des contrôles de la qualité et de la responsabilité du contrôleur

Tombé au Champ d'Honneur MICHEL DORCHIN n'est plus

S'il est une atroce nouvelle, c'est bien celle qui nous parvenait durant les congés: Michel Dorchin venait de tomber au Champ d'Honneur, en A.F.N. le 22 juillet, blessé à l'épaule gauche au cours d'une opération, il expira vingt minutes plus tard, après avoir reçu les soins de ses camarades à l'instar d'un homme qui un hélicoptère venait de chercher pour l'emmener à l'hôpital de Fernand.

Fils de Fernand de l'atelier 452, frère de Jean de la « 451 » et neveu de Raoul, instructeur de « finissage », c'est le quatrième

me enfant après Claude Caillé, Michel Dumas et Jacques Foulard que l'impitoyable destin emporta à l'âge où l'on s'aurait constamment à la vie.

Le sort semble s'acharner impitoyablement sur les familles de notre Entreprise déjà trop cruellement atteinte, et nous souhaitons de tout cœur que la part sinistre qui prend le personnel à cette fin cruelle puisse alléger un peu la souffrance indicible de ses proches auxquels nous présentons nos plus vives condoléances et l'expression de notre profonde sympathie.

d'atelier lui-même, avant la mise en boîte, nous avons dit qu'un défaut caché dans une caisse, si minime qu'il ait pu paraître, ne passerait jamais inaperçu et que tôt ou tard, il attirerait des observations, des doléances, et justifierait même des redevances s'il était trop souvent répété.

Nous sommes tous enclins à supposer que le dépôt vidé de

(Voir la suite en 3^e page)

SPORTS NEUVIENS

Une heurieuse initiative à Neuvic : L'aménagement d'un beau terrain de Camping

Dans notre numéro des vacances, nous annonçons la création d'un Syndicat d'Initiative à Neuvic dont la première réalisation a été l'installation d'un terrain de camping. Les travaux d'aménagement furent



M. le Docteur Deguiral, Directeur départemental de la Santé, Délégué général du Touring-Club de France, coupe le ruban symbolique.

avec diligence et déjà, le lundi 13 juillet, avait lieu l'inauguration.

On se rappelle que le docteur Deguiral, directeur départemental de la Santé, délégué général du Touring-Club de France, coupa le cordon symbolique.

Reçu par le docteur Pascaud, maire et conseiller général en chef, tous les membres du Comité, le terrain de camping, qui se situe à l'ouest de la commune, est un terrain de 15 hectares, bordé de grands arbres, accédant côté nord à la berge de l'Isle qui offre en cet endroit un plan d'eau remarquable compris entre l'Entrevaux et le château de Neuvic, plan d'eau privilégié qui, temps à venir pourrait être le théâtre d'attractions réservées jusque-là à divers endroits que nous avons tous envieés. Il fut, en effet, question de canoës, de kayaks, de courses de hors-bord, et de bien d'autres nouveautés, mais sachons patienter, ne voyons pas trop grand, du moins dans l'immédiat. Tout viendra.

Toujours est-il que ce 13 juillet connu dans la soirée, à partir de 8 heures jusqu'à 11 heures, une manifestation fort sympathique sous un éclairage des mieux conçus ou un millier de personnes s'en donneront à cœur joie au cours d'un apéritif général offert par le Syndicat d'Initiative et de pique-niques au milieu de gais propos. Ajoutons aussi qu'une troupe

La saison sportive prochaine se prépare activement

Rugby

L'été s'enfuit; il est temps de « penser sport » après le long repos des diverses formations, repos, cependant, qui n'est pas gâté les dirigeants, car il s'agit de préparer la nouvelle saison et, avouons que ce n'est pas chose facile, lorsqu'il s'agit — comme ce fut le cas — de recruter des éléments capables de renforcer un quinze qui devra disputer en honneur promotion un très long championnat parmi Nérac, Fumel, Mussidan, Le Bugue, Sorlat, Lalinde, Le Passage-d'Agen, Saint-Cyprien et Ribérac.

Le premier match officiel débutera le 27 septembre et les rencontres se dérouleront sans interruption jusqu'au 31 janvier. Sur dix clubs engagés, dix équipes seront qualifiées en honneur, les trois suivants en promotion et les six se verront repartir dans des poules de 3 groupant des équipes de comités différents.

C'est donc en perspective une rude tâche qui attend les dirigeants, si toutefois ils veulent donner le meilleur de leur jeu, nul doute que les efforts de tous soient récompensés et que nous ayons le plaisir de voir se presser sur les touches du stade, un public épris de rugby, toujours plus nombreux.

Rugby

L'engagement d'une deuxième équipe en Championnat a obligé le Comité d'examiner les effectifs de la section et, dès maintenant, nous pouvons annoncer que le nombre des licenciés sera de l'ordre de la cinquantaine. Aucun départ n'est à enregistrer. Notre rapide ailier Prouzet, militaire à Hourmès restera pour nous, encore cette saison, un autre ajout dans la formation première. Nous verrons, avec plaisir, rentrer Boissarie, retour du régiment, qui viendra renforcer avantageusement la première ligne. En tant que nouveaux joueurs, notons avec satisfaction: Garraud, ouverture du C.A. Ribérac; Vigneron, centre du Stade Rochelais et du C.A. Périgueux; Faure, centre de Mussidan; Inchausti, ailier de Mussidan; Du Camu, centre du Bugue et deux excellents avants ayant opéré dans des équipes de division supérieure.

Ces nouveaux éléments ajoutés à ceux de l'an passé, nous nous attendons à ce que nous aurons beaucoup d'espoir, mais, pour obtenir de bons résultats, il est indispensable que les entraînements soient suivis avec assiduité.

De son côté, le bureau a été élu et il nous le retrouvons pas le dévoué Labrue à la tête, par contre nous le découvrons membre d'honneur de la section

FORMATION DU BUREAU

Président actif: A. Petit.
Présidents: R. Martin, R. Bourde, H. Maze, J. Teillet.
Secrétaire: H. Bellot.
Secrétaire-adjoint: M. Mazères, M. Courret.
Trésorier et adjoints: A. Boyer, J. Joseph, C. Labrue, A. Valade.
Matériel et équipements: H. Maze, J. Dumontel, J. Jobeaux, J. Jérôme.
Reserve: J. Teillet, C. Dumontel, J. Jobeaux, A. Valade.

Excursions pendant les congés

De belles excursions, comme on le sait, organisées par l'Entreprise ont eu lieu pendant les congés. Parmi les deux cents personnes qui y ont participé, Mlle Madeleine Jean a bien voulu donner pour nos lecteurs la relation de deux séries que nous nous faisons le plaisir de reproduire ci-après:

Nous filons vers Bordeaux et saluons au passage les vignobles tant renommés, traversons la grande ville et parcourons des kilomètres de landes. Grâce à la gaité de la jeunesse inépuisable, nous oublions la monotonie du paysage. A une vingtaine de kilomètres de Lacanau, nous nous arrêtons pour avaler quelques délicieuses sandwiches.

Depuis le départ, un soleil éclatant nous accompagne. Et, tout heureux, nous arrivons à Lacanau vers 10 heures moins le quart. Le rendez-vous du soir est fixé à 19 heures. Et chacun est libre de sa journée, mais nous nous retrouvons presque tous sur la plage où quelques-uns se baignent déjà. Puis nous déjeunons sous les pins dont nous respirons le bon air.

L'après-midi nous revenons à la plage où nous nous « déroulons » au soleil en attendant l'heure de la baignade. Nous profitons au maximum de la mer et des vagues, et nous retrouvons le car qui nous emmène au lac du Moustich. Là, les plus hardis louent des barques ou des pédalos, et naviguent, durant une heure, sur le lac éclatant. Les autres se contentent de les regarder, et rient de voir les barques qui, conduites par des mains encore malhabiles, tournent sur place. Après cette heure de détente, nous nous dirigeons vers le bord du lac.

plage, moins enthousiastes, où les plus tentées ont, malgré tout, affronté les vagues mais reviennent frissonnants sur le sable.

Malgré les mauvais temps, les visages restent rieurs et dédaiés. Nous soupçons dans un restaurant à l'abri du vent, et après un dernier regard vers la mer, nous repartons heureux de cette journée qui s'est déroulée dans la bonne humeur, malgré le temps mousaillou.

LACANAU

Vers 6 heures, nous prenons le car pour Lacanau, nous sommes déjà à la perspective d'une belle journée. Les jeunes semblent être en majorité; aussitôt le départ, le car retentit de chants joyeux.

Nous passons dans les Ribéracais, à Ambleret, à Chalais, puis nous nous arrêtons à Harbeziers vers 8 heures, et, sur la grande place, chacun déballe avec empressement son panier pour le casse-croûte. Une demi-heure après, nous repartons avec plus d'entrain. Nous côtoyons des vignobles et admirons le paysage rendu plus lumineux grâce au soleil qui, jusqu'à présent, est encore de la partie. Nous arrivons à Royan vers 10 heures. Après s'être fixé l'heure de rendez-vous, nous nous dispersons, les uns dans la ville pour faire les emplettes du déjeuner, les autres sur la plage... Puis, nous nous retrouvons près des cars pour partir à la Grande-Gôte. Dès notre arrivée nous déjeunons, puis nous nous pressions de descendre à la plage où se lève un vent qui menace d'empêcher la baignade tant désirée. Nous repartons pour Royan vers 14 h. 30, aperçant et retrouvant le soleil. Mais ce-lui-ci nous quitte définitivement. Nous descendons à la

Retenez bien cette date

C'est le samedi 22 août prochain qu'aura lieu au Foyer Municipal la grande soirée de Variétés organisée par le Comité des Fêtes.

Flamenco y Cha cha cha, tel sont le titre de ce spectacle. Guitares, castagnettes et tambourins vous conduiront sur un air de Flamenco de la rita à Séville au Carnaval de Rio où vous attend le Cha cha cha.

Pierre Maier, le célèbre chanteur franco-espagnol, sera la grande vedette de ce spectacle.

Ramon Almidá et sa Compagnie de Ballets Sud-Américains.

Le guitariste Antonio Utreras.

La récitation métrique (Métis).

L'ensemble typique Les Santagapieros, qui compléteront cette distribution.

Retenez bien cette date: samedi 22 août au Foyer Municipal. La location est ouverte chez M. Balonon, Tinas à Neuvic, téléphone 49, et chez M. Elias-Louzeau, téléphone 36.

Members de la Commission: A. Labrue, A. Isortier, J. Maze.

CALENDRIER

Allez: Les rencontres ont lieu sur le terrain du premier club nommé: 27/9: Le Bugue-Neuvic; 4/10: Sarlat-Neuvic; 11/10: Neuvic-Ribérac; 18/10: Neuvic-Fumel; 25/10: Neuvic-Saint-Cyprien; 1/11: Mussidan-Neuvic; 8/11: Neuvic-Le Passage; 15/11: Neuvic-Nérac; 22/11: Lalinde-Neuvic.

Retour:

25/11: Neuvic-Le Bugue; 6/12: Neuvic-Sarlat; 13/12: Ribérac-Neuvic; 27/12: Fumel-Neuvic; 3/1: Saint-Cyprien-Neuvic; 10/1: Neuvic-Mussidan; 17/1: Le Passage-Neuvic; 24/1 Nérac-Neuvic; 31/1: Neuvic-Lalinde. Mêmes rencontres pour l'équipe réserve.

Football

La section de foot-ball n'est pas restée non plus dans l'inaction, a tenu plusieurs réunions pour envisager la saison 1950-1951 et a procédé à la reconstitution du bureau ainsi formé: Président actif: R. Mohr.

Vice-président: Mischler. Secrétaire: R. Fraz. Secrétaire adjoints: Berthaud, Rodrigues. Trésorier: J. Mouty. Trésorier-adjoints: Artisien-Guimier, Brunet. Entraîneur: Bangratz. Application réglementaire F.F.F.: Schoenfeld. Equipements: Boisserie père. Pharmacie: Desout.

Members: Fromez, Benoit, Lehoux. Il n'y a pas de départ à noter, mais en contrepartie la rentrée des nouveaux joueurs Garreau, Grouhier, Boutin, Fayolle, Wehnachter, Saubesty, Cluzel qui viendront renforcer les rangs et figureront déjà de valeureux équipiers. Nous sommes certains que les uns et les autres formeront un ensemble homogène qui la bonne volonté, la science et le courage ne tarderont pas à marquer, lui ouvrant ainsi un facile accès à l'échelon supérieur.

Vestiges préhistoriques de Neuvic et des environs

LA GROTTE ORNÉE DE GABILLOU par le D. J. Gausson

(Suite) Les dimensions moyennes de ces gravures oscillent entre 20 et 30 centimètres. Malgré l'abondance des figures, il n'est guère possible de parler de véritable organisation. Il y a simplement juxtaposition.

Tous ces rennes sont dessinés entiers et cette particularité contraste avec les autres figures où, très souvent, la tête et l'encolure seules, ont été représentées. Les détails anatomiques y sont cependant assez peu précis. Exception faite toutefois pour quelques-uns très nets qui sont là à propos pour indiquer qu'il s'agit bien de rennes et non pas de cerfs, comme on pourrait le supposer à un premier examen. C'est

et de figé si fréquent dans l'art animalier préhistorique. L'impression de trot, de course, de lulle, leur est constamment donnée. Par contre, il est curieux de noter qu'aucun des rennes n'est représenté dans l'attitude de l'animal qui brouille. La région de Mussidan était-elle simplement un lieu de passage dépourvu de zone de halte, ou bien pas du Pôcazou, l'actuel, ou bien les animaux en train de paître? Cela n'est pas impossible.

El, à 21 heures, nous repartons vers Neuvic, grisés par l'air des pins de la mer et des chants redoublés de la jeunesse. Chacun est heureux et tous très contents de cette magnifique journée de détente et de détente, nous soupçons dans le pré au bord du lac.

M. J.

Président actif: A. Petit.

Présidents: R. Martin, R. Bourde, H. Maze, J. Teillet. Secrétaire: H. Bellot. Secrétaire-adjoint: M. Mazères, M. Courret. Trésorier et adjoints: A. Boyer, J. Joseph, C. Labrue, A. Valade. Matériel et équipements: H. Maze, J. Dumontel, J. Jobeaux, J. Jérôme. Reserve: J. Teillet, C. Dumontel, J. Jobeaux, A. Valade.

FORMATION DU BUREAU

Président actif: A. Petit. Présidents: R. Martin, R. Bourde, H. Maze, J. Teillet. Secrétaire: H. Bellot. Secrétaire-adjoint: M. Mazères, M. Courret. Trésorier et adjoints: A. Boyer, J. Joseph, C. Labrue, A. Valade. Matériel et équipements: H. Maze, J. Dumontel, J. Jobeaux, J. Jérôme. Reserve: J. Teillet, C. Dumontel, J. Jobeaux, A. Valade.

FORMATION DU BUREAU

Président actif: A. Petit. Présidents: R. Martin, R. Bourde, H. Maze, J. Teillet. Secrétaire: H. Bellot. Secrétaire-adjoint: M. Mazères, M. Courret. Trésorier et adjoints: A. Boyer, J. Joseph, C. Labrue, A. Valade. Matériel et équipements: H. Maze, J. Dumontel, J. Jobeaux, J. Jérôme. Reserve: J. Teillet, C. Dumontel, J. Jobeaux, A. Valade.

Vestiges préhistoriques de Neuvic et des environs

LA GROTTE ORNÉE DE GABILLOU par le D. J. Gausson

(Suite) Les dimensions moyennes de ces gravures oscillent entre 20 et 30 centimètres. Malgré l'abondance des figures, il n'est guère possible de parler de véritable organisation. Il y a simplement juxtaposition. Tous ces rennes sont dessinés entiers et cette particularité contraste avec les autres figures où, très souvent, la tête et l'encolure seules, ont été représentées. Les détails anatomiques y sont cependant assez peu précis. Exception faite toutefois pour quelques-uns très nets qui sont là à propos pour indiquer qu'il s'agit bien de rennes et non pas de cerfs, comme on pourrait le supposer à un premier examen. C'est

et de figé si fréquent dans l'art animalier préhistorique. L'impression de trot, de course, de lulle, leur est constamment donnée. Par contre, il est curieux de noter qu'aucun des rennes n'est représenté dans l'attitude de l'animal qui brouille. La région de Mussidan était-elle simplement un lieu de passage dépourvu de zone de halte, ou bien pas du Pôcazou, l'actuel, ou bien les animaux en train de paître? Cela n'est pas impossible.

El, à 21 heures, nous repartons vers Neuvic, grisés par l'air des pins de la mer et des chants redoublés de la jeunesse. Chacun est heureux et tous très contents de cette magnifique journée de détente et de détente, nous soupçons dans le pré au bord du lac.

M. J.

(à suivre)